

EXPERIENCIA DE INNOVACIÓN DOCENTE DESDE EL ÁREA DE FILOLOGÍA INGLESA EN EL CAMPUS JUNIOR HUMANIZ-ARTE 2019

AUTORES

José Díaz-Cuesta y Alicia Muro
Universidad de La Rioja (España)

En junio de 2019 se llevó a cabo el Campus Junior Humaniz-Arte 2019, dentro de los cursos de verano de la Universidad de La Rioja, dirigido a estudiantes de educación secundaria.

Nuestro equipo estuvo encargado de uno de los cuatro talleres que componían el curso: el dedicado al Grado en Estudios Ingleses, centrado en aspectos concretos de la titulación, dinámica y comunicativamente. El taller se denominó “Camera and Action! English Language Newscast”. Se generó una actividad colectiva, colaborativa y muy coordinada, consistente en crear un noticiario en inglés por parte de aproximadamente noventa estudiantes de secundaria, haciendo uso exhaustivo de TIC, desde portátiles a videocámaras y croma.

Alicia Muro, profesora de la UR, fue también profesora del taller, junto con los alumnos del propio grado Álvaro Martínez de la Puente y Andreea Mandalina Stroe. Estos tenían una experiencia previa reciente: la realización de un cortometraje también rodado en inglés, Don't Lose Your Mind!, finalmente estrenado *online* en 2020, a través del canal de YouTube de la UR, donde sigue accesible. El coordinador del taller, José Díaz-Cuesta, también profesor de la UR, se había encargado del diseño general, así como de la provisión de materiales auténticos para ser utilizados como referencia por los aprendices, mientras que Muro desarrolló los materiales didácticos que serían utilizados en el taller.

Objetivos de la investigación

En esta ponencia se expone cómo se desarrolló el taller para que pueda ser utilizado como estrategia de innovación docente. Los aprendices tuvieron ocasión primero de acercarse al universo de las noticias en lengua inglesa de diferentes canales internacionales a través de vídeos originales. También vieron y debatieron diferentes enfoques sobre la misma noticia. Todo el taller se desarrolló en inglés, en una puesta en práctica combinada de los métodos CLIL y PBL. Luego los participantes crearon su propio noticiario, cubriendo de manera coordinada y en pequeños equipos las diferentes secciones de un *newsreel* de 42 minutos de duración, publicidad incluida.

CAMERA AND ACTION! ENGLISH LANGUAGE NEWSCAST, estrenado el viernes 21 de junio de 2019, dejó satisfechos tanto a sus participantes como a quienes compartieron ese único visionado. Para llegar ahí, Stroe y Martínez de la Puente también tuvieron que demostrar sus competencias en el manejo del programa profesional de edición Final Cut Pro X durante las tres tardes previas, en las que fueron montando las grabaciones que se realizaban cada día.

Sólo el futuro nos podrá decir el resultado final de este taller: no solo si será recordado como una experiencia de innovación docente por quienes participaron en el mismo, sino, sobre todo, si algún aprendiz se decidirá por cursar el Grado en Estudios Ingleses.

Palabras clave: TIC – Grado en estudios ingleses - CLIL – PBL – Innovación docente